

REPUBLIQUE DU SENEGAL
MINISTRE DES FORCES ARMEES
HAUT COMMANDEMENT DE LA GENDARMERIE NATIONALE

DISCOURS
DE MAITRE SIDIKI KABA
MINISTRE DES FORCES ARMEES

INAUGURATION DE LA BRIGADE TERRITORIALE DE
SARAYA

SARAYA, LE 23 JUILLET 2019

Monsieur le Gouverneur de la région de Kédougou ;

Monsieur le Préfet du département de SARAYA ;

Monsieur le Général de division, Haut Commandant de la Gendarmerie nationale et Directeur de la Justice Militaire ;

Monsieur le Général de brigade, Commandant la Gendarmerie Territoriale ;

Monsieur le Maire de la Commune de Saraya ;

Messieurs les maires ;

Mesdames et Messieurs les chefs de services régionaux et départementaux ;

Distinguées autorités administratives, judiciaires et militaires ;

Chères notabilités religieuses et coutumières ;

Chers élus ;

Messieurs les officiers, gradés, gendarmes et G/A ;

Chères populations de Saraya ;

Honorables invités en vos rangs, titres et qualités.

Je suis particulièrement heureux de procéder, aujourd'hui, à l'inauguration de la nouvelle brigade de gendarmerie territoriale de Saraya.

Cette cérémonie d'inauguration de cette importante infrastructure cadre parfaitement avec la vision politique du Président de la République, Son Excellence Monsieur Macky SALL qui élève au rang de priorité nationale le renforcement de la sécurité des personnes et des biens dans un contexte marqué par l'émergence de nouveaux enjeux sécuritaires.

L'érection de cette brigade de gendarmerie de Saraya constitue, d'une part, une réponse à une demande sécuritaire légitime des populations et d'autre part, elle consacre la montée en puissance de la gendarmerie dans cette zone afin d'y offrir une riposte appropriée face aux nouvelles formes de criminalité.

Je remercie Monsieur le Gouverneur de la région de Kédougou ainsi que toutes les autorités administratives, civiles, militaires et coutumières qui ne ménagent aucun effort pour accompagner la gendarmerie dans sa volonté de relever le défi sécuritaire et qui nous font l'honneur d'assister à cette cérémonie.

Monsieur le Gouverneur,

Chers invités,

La Gendarmerie nationale entend apporter une réponse de qualité et à temps aux attentes de nos concitoyens en rationalisant son maillage et en adaptant ses méthodes aux nouveaux défis sécuritaires.

En effet, les nombreuses menaces requièrent une posture permanente de protection des personnes et des points sensibles. Le recul du sentiment d'insécurité chez nos compatriotes constitue un objectif de la prévention situationnelle. Ces deux priorités identifiées justifient l'amélioration de la surveillance générale par le renforcement du maillage territorial qui demeure l'avantage comparatif majeur de la Gendarmerie nationale.

La cérémonie d'inauguration, qui nous réunit aujourd'hui, est un révélateur des efforts inlassables consentis par le Gouvernement, pour améliorer les conditions de travail des forces de défense et de sécurité afin de garantir la sécurité de nos concitoyens.

La légion de gendarmerie EST, qui recoupe les limites des régions administratives de Kédougou et de Tambacounda, couvre une vaste superficie. Dès lors, la rationalisation du maillage est nécessaire pour adopter une posture proactive permettant aux unités de jouer leur véritable rôle de force de prévention et pour obtenir une exacte cohérence entre la mission de sécurité, la zone d'actions et les moyens.

Dans l'immédiat, et pour marquer la présence de la gendarmerie, le poste de Saraya a permis d'assurer la surveillance du territoire, le contrôle des flux concomitamment avec la sécurisation des axes routiers pour lutter contre la délinquance routière et les braquages.

L'érection de cette brigade consacre une montée en puissance avec la mise à disposition de moyens logistiques adaptés pour la mobilité et l'intervention.

Les attaques à mains armées préoccupent les plus hautes autorités ainsi que les populations. Elles constituent l'un des défis les plus importants et les plus urgents à relever dans cette zone car il est impératif de mettre un terme au phénomène de braquage.

Pour cela, la brigade de Saraya et toutes les unités territoriales de la région pourront compter sur l'Escadron de Surveillance et d'Intervention de Kédougou et le Groupe d'action rapide pour la surveillance et l'intervention (GARSI) qui sont des unités robustes et pluridisciplinaires permettant d'adapter la réponse de la gendarmerie en passant sans discontinuer d'une posture de veille normale à une posture de protection maximale afin de faire face aux menaces émergentes.

Chères populations de SARAYA,

Je tiens à rappeler que l'ambition de la gendarmerie nationale d'améliorer la sécurité publique quotidienne requiert une

contribution active, gage d'un véritable partenariat pour une sécurité renforcée. Dans cette optique, le Haut Commandement de la Gendarmerie compte sur votre collaboration et votre soutien à l'effort commun en matière de renseignement.

Les forces de défense et de sécurité ont besoin de votre compréhension et de votre contribution qui auront des effets déterminants sur la réussite de leurs missions. Je sais compter sur votre engagement citoyen, sur votre patriotisme pour faciliter l'action de service public de votre Gendarmerie.

Mon général,

Messieurs les officiers, gradés, gendarmes et gendarmes auxiliaires,

Je vous engage à prendre toutes les mesures nécessaires pour veiller à la bonne présentation de cette caserne et à mettre un accent particulier sur la qualité d'accueil et d'écoute des populations.

Nos concitoyens vous attendent et j'ai confiance en chacune et en chacun d'entre vous pour la concrétisation de la vision stratégique du Haut Commandant, le Général de division Cheikh SENE que je félicite pour sa détermination inébranlable à garantir le même niveau de sécurité pour tous les citoyens sur l'ensemble du territoire sous la compétence de la Gendarmerie.

J'associe à ses félicitations tous les grands commandements et services pour leur engagement et leur motivation.

A vous tous, je redis ma confiance et mon soutien.

Je vous remercie !

« HONNEUR ET PATRIE »